

Kadri Moendadze, un petit Kahudi ?

Certains se sont fait une raison quand il s'agit de prononcer son patronyme. Aux accents peu fréquents, il est vrai, dans le milieu du basket. Pourtant, Kadri Moendadze (20 ans) fait son trou. Doucement, mais sûrement. Et ce n'est pas une mince affaire d'être « l'espoir », dans un collectif qui n'en a plus vraiment. L'histoire du gamin natif de Mamoudzou (Mayotte) est belle. À la base, rien ne destinait ce cadre du centre de formation (13,9 pts, 5,7 rebonds, 3,4 passes décisives en espoirs) à fouler les parquets de Pro A. « **Le basket, je faisais ça pour le fun, rigole-t-il. Je suivais mon grand-père qui en faisait, mais jamais je n'aurais pensé accéder au niveau auquel je suis aujourd'hui.** »

Meilleur scoreur... du tournoi de Montaigu

Comme pour beaucoup, l'arrivée du Mahorais sur les bords de Moine est le fruit d'une rencontre. Quasi inespérée, mais décisive. « **Je suis arrivé en 2011, se rappelle-t-il. J'étais**



Kadri Moendadze, ici avec Jean-François Martin, en 2012, lors du tournoi national espoirs.

avec la sélection de la Réunion au Tournoi de Montaigu. J'avais fait un super tournoi et terminé meilleur marqueur. Et puis Jacques Catel (directeur du centre de formation de CB) est venu me voir. Mais avant, Cholet, je ne connaissais pas, mais alors pas du tout (rire). » Il n'en repartira plus. Mieux, il s'y construira. Finaliste du Cholet Mondial Basket,

vainqueur de la Coupe de France (MVP de la finale à Bercy) en 2012, champion de France UNSS,... Même l'équipe de France U 18 lui ouvre ses portes. « **C'est là-bas que je suis devenu un bon défenseur** », assure-t-il. Son allure, son profil, son parcours aussi, rappellent d'ailleurs ceux d'un certain Charles Kahudi (Le Mans).

Formé à CB, le champion d'Europe

en titre est un défenseur monstrueux. L'un des meilleurs du Vieux Continent, sans aucun doute. Et une source d'inspiration pour Kadri. « **Le coach m'en parle souvent. Oui, je m'en inspire, même si je n'ai pas qu'un seul modèle. Ça me flatte toujours quand on me compare à lui. Quand je vois comment il défend... Je n'ai pas encore son bagage. Mais faire le boulot que personne ne voit, j'aime ça.** » Pour le moment, le temps de jeu de l'ancien joueur du BC Mtsapéré (une institution à Mayotte) demeure modeste en Pro A. Beaucoup moins en Eurochallenge, où ses entrées en jeu ont souvent fait mouche. « **J'ai en face de moi des joueurs connus et censés être plus forts que moi, explique-t-il. Quand je rentre, le coach me donne une mission défensive. Donc, je fais l'effort.** » Physique impressionnant (1,91 m, 96 kg), fondamentaux défensifs de fer, état d'esprit irréprochable : le Mahorais, défensivement en tout cas, n'a assurément rien à envier à certains cadres de CB...